



BULLETIN REGIONAL

CMR Pays de la Loire

Mouvement d'Action Catholique et d'Education Populaire, le CMR rassemble aujourd'hui en Pays de la Loire près de 1500 personnes qui se retrouvent pour la plupart chaque mois au sein de 184 équipes.

Ces lieux d'échange sont de véritables moments de partage où nous pouvons nous exprimer en toute confiance et apporter ce qui fait notre vie.

Ce lieu ressourcement nous permet de prendre du recul, de chercher dans le dialogue, la cohérence entre nos actions et nos convictions de foi.

SOMMAIRE :

1. Edito par la Mayenne
2. Nouvelles du 85 et 49.
3. Nouvelles du 44 et du 72
4. Rendez-vous à noter.



Edito



2020, Une année très particulière !

Elle commence par une crise sanitaire majeure qui touche toute l'humanité, Se répandant comme une « trainée de poudre » sur toute la Terre. Cette crise nous oblige à faire une pause, à changer les habitudes, à casser le rythme quotidien, à nous remettre en cause, à vivre un peu différemment en société, en collectivité. Nous devons aller à l'essentiel dans notre quotidien.

Pour le monde rural et les agriculteurs en particulier, 2020 est encore une année climatique compliquée, bousculant les équilibres économiques fragiles des exploitations agricoles.

Face à ces défis, pourtant, des idées émergent, la créativité dans le monde rural existe.

Nous devons porter cette « clameur du monde rural dans l'Espérance » à l'occasion du congrès national en mai 2020. Il fut annulé à cause de la crise sanitaire.

Nous vous proposons de valoriser tout le travail réalisé en amont de ce congrès, en commençant par vivre ensemble une journée régionale en mars 2021, afin de se ressourcer et de repartir « Empli d'Espérance ».

Thierry Sabin Président CMR Mayenne, 53



Un nouveau Conseil d'administration :

<u>Président :</u>	Jacques GODINEAU 44190 CLISSON
<u>Trésorier :</u>	Jean CHEVALIER 49500 SEGRE EN ANJOU BLEU
<u>Secrétaire :</u>	Marie-France LANGEVIN 72350 BRULON

Des membres et des APF des cinq fédérations :

CMR 44
CMR 49
CMR 53
CMR 72
CMR 85

Maine-et-Loire

Célébrer la Parole grâce à un Internet

A cause du confinement, les mouvements ACE – MRJC – CMR n'ont pas pu vivre la veillée pascale, normalement, en paroisse. Cependant, avec quelques membres, nous avons pu célébrer et partager un diaporama élaboré par une équipe ce samedi soir.

Grâce à la visioconférence, plus de 150 participants ont chanté au son de la guitare de Benoît Samson et ont célébré la résurrection du Christ.

Une parenthèse inattendue dans notre vie de confiné.

Dimanche 26 avril, sur le chemin d'Emmaüs, 60 participants ont revécu cette expérience au cours d'une célébration de la Parole.

Témoignage de David : « Un grand merci pour la célébration de ce matin, on n'avait pas pu participer à la veillée pascale. Mais grande différence avec les célébrations qu'on peut suivre via youtube ou autre. C'est, que là, on sent une communauté vivante et bien présente !

Et ça, c'est beau ! Merci pour le travail de préparation et d'animation !»

Laurent Misandeau, co-président du CMR49

Vendée

Le CMR Vendée : des raisons d'espérer

Le CMR Vendée a traversé une longue période sans gouvernance. Personne ne voulait prendre le poste de président laissé vacant. « Pas le temps - trop vieux - J'ai déjà donné... ». Cette crise rejoint celle de beaucoup d'associations où l'on veut bien donner pour un coup de main ponctuel, mais pas s'engager sur le long terme.

Après beaucoup d'hésitations, Maryse Pasquier a accepté de prendre la responsabilité du CMR Vendée. De cette crise, le CMR ressort peut-être plus fort. Ainsi le 11 octobre 2020, une journée de réflexion ouverte au-delà du CMR, a été programmée. Animée Par Clémence Pourroy du CERAS, elle est centrée sur l'écologie. APRES LE CONFINEMENT, COMMENT REPARTIR ? Des ateliers dynamiques autour d'une marche sont proposés. La relation à l'autre, l'alimentation, la consommation, la clameur des pauvres, l'espace et le territoire, le rapport au temps, autant de questions qui ont été posées avec gravité pendant le confinement et que le CMR permet de réinterroger en particulier au regard de l'encyclique du Pape François pour savoir ce que nous allons faire de toutes ces belles résolutions prises pendant le confinement.

C'est la crise traversée par le CMR Vendée, qui a poussé à réinventer une journée de lancement qui devenait un peu poussive et obsolète. En particulier, Maryse, a su solliciter une équipe jeune de Fontenay, qui s'est complètement investie dans la préparation de cette journée, journée pleine d'incertitudes dans son organisation dans le contexte sanitaire actuel.

En élargissant cette journée aux autres mouvements et aux personnes, le CMR pense retrouver une dynamique qui lui manquait. Chacun repart de cette journée avec une décision personnelle qui lui est propre, pour mettre en pratique la devise : voir, juger, agir. Dynamisé par une journée pleine et riche, un peu comme le congrès qui nous a manqué, le CMR veut donner des raisons d'espérer.

Hélène, permanente CMR 85

Sarthe

Rencontre en novembre 2019 des membres du CMR Sarthe.

Thème de réflexion retenu : « **La pensée sociale de l'église au cœur des grands débats** » avec l'intervention de Hervé-Marie Cotten pour nous éclairer.

Les équipes nous ont partagé des témoignages de fracture sociale et d'actions en faveur du bien commun.

Avec Hervé-Marie, nous avons fait une promenade dans l'histoire et la pensée sociale. Cela nous a permis de prendre du recul sur nos questionnements du moment : écologie, bioéthique, populisme, migrations, gilets jaunes, municipales...

Voici quelques vertus pour faire respecter le bien commun : faire le bien (la justice), la compassion (qui est mon prochain ?), l'hospitalité (s'accueillir mutuellement), la solidarité, l'espérance (chemin de patience, de veilleur, de confiance).

Nous nous relevons toujours des périodes de fractures. Nous, chrétiens, nous avons l'évangile pour nous y aider. Passer de la peur à l'espérance.

En novembre 2019, Hervé Henri nous disait déjà de retrouver la patience, nos désirs, un autre rythme : ce que nous avons expérimenté un peu pendant le confinement...

CMR 72

Loire-Atlantique

Une année pas comme les autres !

Démarrée dans l'élan des Universités d'été de 2019, la fédé 44 a réussi à mobiliser 44 personnes pour participer au Congrès de Tarare.

A la journée de lancement en décembre nous avons repris les 4 thèmes : agriculture, famille, démocratie, et fragilités solidarités sous forme de débats contradictoires (rivière du doute).

On se préparait, mais on connaît la suite : confinement, annulation, déception, etc ...

Alors pour garder le contact entre les équipes, nous avons mis en place « Le journal du confinement » sur notre site internet.

Il a permis de garder le lien et d'élargir les contacts avec des personnes hors CMR.

Le CA a continué de fonctionner en visio conférence. Une autre façon d'échanger à distance et qui nous a permis d'appivoiser les nouvelles techniques de communication et d'en mesurer les limites.

Nous repartons à la rentrée 2020/2021 avec une grande interrogation « Quel avenir pour le CA du CMR 44 en panne de renouvellement de ses membres ? ».

Une vraie réflexion de fond doit s'ouvrir dès maintenant sur de nouveaux modes de fonctionnement de l'association CMR 44.

Jacky Godineau, vice président CMR44

Rassemblement Régional « FÊTE 'RURAL »

Samedi 20 mars 2021 à Chemillé (49).

Organisé par le CMR Région et des membres CMR des fédérations Pays de la Loire



Ateliers

Temps festifs

Table ronde

Célébration

Intervenants

Débats

Venez,
Invitez,
Ouvert à tous !

Contact auprès de votre fédé !



Rédaction-Administration :

CMR Pays de la Loire

7 Chemin de la Censive du Tertre

CS 82243 - 44322 NANTES

cmrpaysdelaloire@gmail.com

Directeur de rédaction : Jacques GODINEAU

Conception maquette : CMR Loire Atlantique

cmr44@nantes.cef.fr

Issn 2647- 4921 – Annuel.